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頭條商報

新城市廣場衝突咬斷警長手指
港大畢業生重囚5年半
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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

高官回應

3天辦60場座談會諮詢逾1000人

中央誠心誠意聽取意見

【香港商報訊】從昨日起，
全國人大常委會法制工作委員
會（全國人大法工委）聯同國
務院港澳事務辦公室（港澳
辦）、中央人民政府駐香港特
別行政區聯絡辦公室（中聯
辦）連續3天在本港開展座談、
訪談等活動，就落實全國人大
關於完善香港特別行政區選舉
制度的決定，廣泛聽取香港特
區政府和社會各界代表人士的
意見建議。昨早在香港會展中
心舉辦的3場座談會，分別由港
澳辦副主任張曉明、中聯辦主
任駱惠寧、全國人大法工委副
主任張勇主持會議。據悉，3天
將舉辦60多場會議，與1000多
名各界人士充分交換意見。

參會人語

新選制促本港發展「優質民主」

全力配合早日完成本地立法張曉明：不能在決定外「天馬行空」
張曉明於座談會表示，關於完善香港特區選舉

制度的決定，在 「一國兩制」實踐及推進過程中
具有重要的標誌性意義。本次座談會就是要廣泛
聽取各界人士就落實全國人大決定、做好相關工
作的意見。

張曉明指，此次來香港的重點是 「帶耳朵」
來聽取社會各界意見，若有需要可以作一些解
答，而討論也有前提和重要基礎——全國人大剛
剛通過的《全國人民代表大會關於完善香港特別
行政區選舉制度的決定》（即 「3·11決定」）。
「3·11決定」已經明確的內容，就是將來完善選

舉制度必須堅持的基礎，大家須在此基礎上討論
如何細化和完善香港特區選舉制度，而不是在這
個決定之外 「天馬行空」，否則會不聚焦。

張曉明表示，中央非常重視行政長官、立法
會及選舉委員會選舉辦法的完善過程，特別強
調在此過程中，要廣泛聽取香港社會各界人士
的意見。在此前研究全國人大有關決定的過程
中，國務院港澳辦會同中央有關部門成立專門
的工作小組，做了大量研究，邀請內地和香港
的法律專家、研究政治學專家、研究世界上各
種選舉制度的專家一起進行研究。另外，通過
多種方式，充分聽取香港特區行政長官、特區
政府相關官員及眾多社會各界人士的意見。中
央有關部門是有誠心、有行動來聽取香港社會
各方面的意見。

座談會上，張曉明重溫了中央領導人對於完善
香港特區選舉制度的有關指示精神和重要論述，
認為這既是中央研究處理完善香港特區選舉制度
問題時必須遵循的原則，也是香港社會理性討論
這些問題時的重要指引。

駱惠寧：選委會具有廣泛代表性
駱惠寧出席座談會時指，完善香港特區選舉制

度的總體思路，是以對選委會重新構建及增加賦
權為核心，其中的關鍵正是賦予選委會選舉產生
較大比例的立法會議員和直接參與提名全部立法
會議員候選人的新職能。

駱惠寧表示他對此有三點體會：一是因為選委
會具有廣泛代表性，可超越某個界別、地區、團
體的利益局限性，令立法會日後能更好地代表香
港社會整體利益；二是選委會同時成為特區行政
長官和立法會議員的選民基礎，有利於處理好行
政和立法之間的關係，維護行政主導的體制；三
是可有效防止立法會被 「港獨」和激進分裂勢力
操控，出現極端政治化，令香港穩步發展的同
時，更能有效維護國家和香港的根本利益。

駱惠寧認為，隨時間的推移，完善香港特區
選舉制度的里程碑意義會不斷顯現。中央對此非
常重視，亦十分慎重，並通過多種方式與香港社
會各界溝通，不斷聽取意見和建議。

張勇：聽取各界意見「聞異則喜」
張勇昨於開場發言時亦表示，這次來香港舉辦

座談會，目的是為下一步修改基本法附件一和附
件二聽取社會各界意見。

張勇表示，作為立法人，是抱兩種心態來參
加立法調研座談會的。第一種心態是 「聞異則
喜」，在法律制定之前，越是聽到不同的意見，
我們越高興。要是都是一個意見，這說明法律沒
必要制定和修改。

他指，第二種心態是 「不求滿意」，一部法律
在制定、修改以後，不求大家都滿意，但是所有
人都能接受並遵守就是最好的法律。

【香港商報訊】記者
戴合聲報道：昨日，有
份參加座談會的各界人
士紛紛表示，認同本港
亟待完善選舉制度。

過去立會呈現「劣質民主」
民建聯主席李慧表示，立法會過去未能做好自身

功能，導致出現暴力，甚
至有人推動街頭暴力，直
言這是 「劣質民主」；而
新的選舉制度將有利於本
港發展 「優質民主」。她
認為，必須選出德才兼備
的愛國者進入管治架構，
並建議政府為愛國者提供
培訓，儲備足夠政治人
才，以應對複雜的社會問
題，讓 「一國兩制」行穩
致遠。她相信全國人大常
委會會盡快完成修法工
作，立法會亦會努力令本

地立法順利完成，確保未來幾場選舉有序進行。 「香
港要集中精力發展經濟、改善民生，讓市民親眼見證
施政的改善。」

港區全國人大代表、工聯會會長吳秋北指，選舉委
員會在擴大規模、優化界別及增加權力後，更能體現
出完善的均衡參與。他認為，選舉制度必須確保能維
護大多數市民的根本利益，繼而發展民主，這才是健
康的政治生態及民主發展。他建議未來從選委會選出

的立法會議員，應佔90席中的50席，以體現選委會
選出較大比例議員的原則。

吳秋北說，立法會參選人的入閘資格，可參考全國
人大決定中行政長官候選人的提名門檻，即是參選人
必須在各個界別都取得一定數量的提名，以充分照顧
各方利益。他強調不論是否民主派，只要參選人愛國
愛港，選委會都會考慮給予提名。

冀立會年輕化專業化知識化
新民黨主席、行政會議成員葉劉淑儀認為，過去逾

20年香港的民主發展猶如一場 「實驗」，立法會內直
選議席越多議會卻越亂，更有極端分子在立法會影響
特區政府施政。她更不諱言，議員素質及議政水平比
直選議席更重要。任何政治制度的最終目的都是要解
決社會、經濟及民生問題，如果效果不好就必須檢討
及修改。她希望將來選舉委員會能補充目前立法會未
能覆蓋到的界別，如目前科技界只代表資訊科技。
「期待日後立法會可變得更年輕化、專業化及知識

化。」
港區全國政協委員、經民聯主席盧偉國表示，2019

年 「黑暴」對香港經濟、民生的破壞有目共睹。他
說，接下來的一年，香港將面臨選委會、立法會及行

政長官三場選舉，因此完善選舉制度完全必要也非常
及時。

愛國者才有資格治港
全國政協常委、粵港澳大灣區企業家聯盟主席蔡冠

深表示，今次活動反映出中央對香港的關懷和對港人
意見的高度重視，更反映出中央堅定不移維護 「一國
兩制」，確保香港繁榮穩定，保障港人以及所有在港
投資者福祉的決心。

蔡冠深表示，一系列座談、訪談，主要目的是收集
意見，同時也是一次圍繞 「愛國者治港」主題，做好
「一國兩制」法制教育和宣講工作的重要機遇。他認

為， 「愛國者治港」的重要一步，就是要輿論築基，
把許多正確的觀念、事實，長期、反覆地運用各種宣
傳手段，配合學校的教育、公職人員的培訓，讓相關
治理原則和法律深入人心，形成強大的輿論環境。只
有這樣，維護 「一國兩制」才能化為人們自覺的行
動， 「有國才有家」這種最樸實的家國情懷，才能在
香港的年輕人以及公務員隊伍中生根發芽。 「愛國者
光榮，愛國天經地義，愛國者才有資格治港，這些基
本的思維方式和要求，才能深入人心，化為香港重新
出發的強大動力。」

【香港商報訊】記者
黃雪峰、木子報道：昨
日，政務司司長張建
宗、財政司司長陳茂波

及律政司司長鄭若驊分別出席了中央有關部門舉行的3
場座談會。三位司長均表示，今次全國人大的決定表明
中央十分重視香港，亦是制定香港國安法後完善香港法
律和政制的重大舉措。

張建宗：將全面開展宣傳解說
張建宗表示，非常感謝中央有關部門廣泛聽取香港各

界人士就全國人大的決定發表意見。
張建宗說，特區政府會全力配合完善香港選舉制度的

工作，全面開展宣傳解說工作。對於社會上流傳的不實
言論，亦會及時澄清謠言、釐清事實、以正視聽。他表
示，特區政府會力爭早日完成本地立法，並確保未來12
個月的各場重要選舉有序順利舉行。

張建宗指，人大的決定是繼去年制定實施香港國安法
後，中央政府完善香港法律和政制的重大舉措，是維護
「一國兩制」行穩致遠，撥亂反正、正本清源、刻不容

緩之舉。他強調， 「決定」修補了香港選舉制度漏洞和
缺陷，合憲合法，合理正當，從制度上全面貫徹落實
「愛國者治港」原則，確保中央對香港的全面管治權，

有效維護香港特區政治穩定及政權安全，充分考慮香港
的實際情況，從香港整體利益出發，讓香港重回 「一國
兩制」的初心和正軌。

陳茂波：完善選制是為香港好
陳茂波強調，今次人大決定為 「愛國者治港」提供了

堅實法律和制度保障，讓港府管治更有效，以及更有能
力及空間處理深層次問題。

陳茂波說，人大連續兩年為香港事務籌謀，去年香港國
安法立法施行後，今年又為完善香港選舉制度修法，反映
中央對香港非常重視和關心、對全面貫徹落實 「一國兩
制」方針的決心非常堅定。訂立國安法和完善選舉制度，
都是為香港好。今次人大 「決定+修法」，為 「愛國者治
港」提供了堅實法律和制度保障，讓特區政府管治更有
效，更有能力及空間處理深層次問題。

陳茂波透露，座談會討論修法細節時，與會者就一些具
體問題持不同看法，惟考慮到過往幾年社會亂象及國際政
治格局，認為香港必須要有大局意識、團結及認清目標，
相關修法細節上的分歧定可通過溝通協商來解決。

他強調，香港必須團結一致、堅定不移、無畏無懼將
人大的決定執行好，全力推動行政機關與立法機關良性
互動，提升管治能力。

鄭若驊：希望盡早落實「決定」
鄭若驊則表示，期望透過今次座談會進行討論，讓政

府就完善選舉制度多收集一些意見。
她表示，十分感謝中央在短時間內迅速安排座談活

動，積極收集香港各界意見，充分考慮香港實際情況來
完善選舉制度。她說，全國人大常委會即將會依法修改
基本法附件一及附件二，繼而香港特區亦會修改本地相
關法例。自己會率領律政司全面配合政府工作，希望盡
早落實 「決定」及經修改的基本法附件一及附件二以完
善選舉制度，提升香港特區治理效能，讓 「一國兩制」
行穩致遠，有效維護國家主權、安全和發展利益，繼續
保持香港的繁榮和穩定。

張曉明（左）、駱惠寧
（中）和張勇分別出席座
談會並發表講話。

電視截屏合成圖片

李慧琼表示，新的選舉制度將有利於本港發展 「優質民主」 。 中新社

內地三駕馬車超高速增長
專家料需求強勁撐工業 「飛奔」
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